
Le questionnaire ci-dessous a été envoyé aux candidats pour 

lesquels nous avions une adresse courriel. 

2017-10-08 

FANHCA Élection Questionnaire - Français 
Chers candidats, chères candidates aux élections municipales de NorthHatley du 5 

novembre 2017. 

  

Friends Amis North Hatley (FANHCA) croit que la transparence et la bonne 

communication entre les élu(e)s et les citoyen(ne)s sont essentielles pour qu’il existe 

des échanges réussis, productifs et harmonieux pour l'avenir de notre village. 

  

Pour aider les électeurs/électrices à prendre des décisions éclairées en comprenant 

mieux les intentions et les objectifs des candidat(e)s qui souhaitent se faire élire ou 

réélire le 5 novembre, et en fonction des problèmes actuels à North Hatley, FANHCA 

a demandé à un certain nombre de citoyens et de citoyennes de formuler des 

questions pourvous. 

  

S'il vous plaît, répondez aux questions suivantes de manière concise, en une ou 

deux phrases en fournissant votre réponse et une brève élaboration, et envoyez 

votre réponse à fanhca@fanhca.org d’ici le mercredi 18 octobre 2017. 

  

FANHCA vous remercie au nom des citoyens pour votre aimable participation. 

  

1 – Le projet Laliberté et les assurances de qualité 

  

a – Si un projet dans la zone d'inondation devenaitpossible, seriez-vous prêt(e) à 

voter que l’on retourne au promoteurpour lui demander de présenter une alternative 

à son projetplus limitée en envergure et respectueuse de l'environnement? 

Oui, mais il faudrait cependant que le nouveau projet comprenne beaucoup moins 

de  condominiums, qu’il ne dépasse pas 3 étages et n’ait pas de stationnement 

sous-terrain.  Le nouveau projet devait préserver le caractère unique de notre 

municipalité. 

 

b–Est-ce que vous appuieriez des efforts pour construire des types de logements qui 

attireraient de jeunes familles à NorthHatley? 

Absolument, il s’agit d’une de mes priorités que plus de jeunes familles viennent 

s’établir à North Hatleyafin d’avoir une meilleure représentation de tous les groupes 



 

2 - Vision et avenir 

  

a - Quels changementsaimeriez-vous voir à NorthHatley? 

Je veux élaborer une nouvelle vision pour le futur de notre municipalité afin de 

répondre aux besoins et préoccupations de tous les citoyens.  Cette nouvelle vision 

devra se concrétiser éventuellement par la préparation d’un Plan Directeur qui 

permettra de définir les secteurs dans la municipalité permettant la construction de 

nouvelles maisons, appartements et condominiums, et de définir l’enveloppe 

permise en termes du nombre d’unités et nombre d’étages.  Ce Plan Directeur devra 

également favoriser l’implantation de jeunes entreprises voulant s’établir à North 

Hatley afin d’assurer notre viabilité à long terme.   

b - Êtes-vous prêt(e) à travailler pour créer une vision d'une future « Place du village 

[Town Square]», dans la zone préconisée pour le travail des étudiants en 2012? 

Un projet de type (Town Square) devrait faire partie des options à évaluer lors de la 

préparation du Plan Directeur.  Ce projet devra être rassembleur et créer un pôle 

d’attraction pour le cœur du village et ce, sur une plus longue période de l’année. Il 

devra cependant tenir compte du risque d’inondations fréquentes sur une grande 

partie de ce secteur.     

 

3 - Dette et financement 

  

a - Quelles incitatifs pouvez-vous offrir, en plus du développement du centre-ville 

proposé, pour attirer les entreprises et les résidents à North Hatley? 

 

Le haut taux de taxation municipale est une des raisons qui décourage les jeunes 

familles à venir s’établir à North Hatley.  Le développement d’un nouveau quartier 

résidentiel permettant la construction de maisons unifamiliales sur des terrains plus 

petits ainsi que des maisons de ville et jumelées permettrait d’avoir une taxe 

municipale plus faibles pour les jeunes familles dans ce nouveau secteur. 

 

b - Avez-vous des alternatives viables pour réduire la dette?  

- Augmenter l’assiette fiscale en encourageant des projets résidentiels.  À 

titre d’exemple, de nouveaux projets pourraient avoir lieu sur la propriété de 

l’ancienne Maison Blanche et dans le Secteur Samson. 

- Promouvoir le développement de locaux adaptées aux besoins de jeunes 

entreprises. 



Régie intermunicipale. 

 

4 - Consultation publique et transparence 

  

a - Êtes-vous prêt(e) à inviter les citoyen(ne)s à participer ou à observer une partie 

de la réunion de travail du conseil? 

Oui, il est essentiel d’avoir un dialogue entre les citoyens et les élus afin de prendre 

des décisions qui rassemblent la population et répondent à ses besoins. 

  

b - Êtes-vous prêt(e)à amorcer des séances d'information et des discussions avec 

des citoyen(ne)s avant l'approbation de tous les grands projets? 

Absolument, le conseil municipal a le devoir de bien informer les citoyens,d’être à 

l’écoute de ses préoccupations et d’être prêt à modifier des projets dans le but de 

répondre aux besoins de sa population et ce, avant d’adopter de nouveaux projets et 

règlements. 

. 

5 - Vos objectifs 

  

a - Quelle est votre priorité n ° 1 pour NorthHatley? 

L’écoute des citoyens et le respect du processus démocratique afin de rassembler 

tous les citoyens dans le but de construire une vision du futur qui permettra la 

croissance de la population et ce, en respectant le charme et caractère unique de 

North Hatleyet en protégeant son environnement. 

 

The following questionnaire was sent to all the candidates for whom 

we had an email address 

 

FANHCA Election Questionnaire - English 

Dear Candidates for the November 5, 2017, North Hatley municipal election. 

  

Friends Amis North Hatley (FANHCA) believes that transparency and good 

communication between elected representatives and the citizens are key to 

successful, productive and harmonious exchanges to the benefit of the future of our 

village. 

  



goals of candidates seeking election or re-election on November 5th, and based on 

current and ongoing issues in North Hatley, a number of citizens were asked by 

FANHCA to provide questions for our candidates.  

  

Please would you answer the following questions concisely in one or two sentences, 

providing your response and a brief elaboration to each. Please would you return 

your answers to fanhca@fanhca.org by October 18, 2017. 

  

FANHCA thanks you on behalf of the citizens for your kind participation. 

  

  

1 -The Laliberté project and quality assurances 

  

a - Should a project in the flood zone become viable, are you prepared to vote to go 

back to the developer and ask him to present a scaled-back, environmentally-

responsible alternative to his plan? 

Yes, but the new project would need to have much fewer condominiums, nomore 

than 3 storeys and no underground parking. The new project will have to preserve 

the uniqueness of our municipality. 

 b - Would you promote efforts to build types of housing that would attract young 

families to settle in North Hatley? 

Absolutely, it is one of my priorities to have more young families in North Hatley.  It 

will provide a better representation of all age groupsand will create a more dynamic 

community.  

2 - Vision and the future 

  

a - What changes do you want to see in North Hatley? 

I want to develop a new vision for the future of our municipality that will meet the 

needs and concerns of all citizens. This new vision should eventually lead towards 

thepreparation of a Master Plan that will define the sectors in the municipality 

allowing for construction of new houses, apartments and condominiums.  It will also 

define the envelope allowed in terms of the number of units and number of storeys. 

This Master Plan will also promote the development of young companies seeking to 

establish themselves in North Hatley.  This Master Plan will be critical to ensure our 



 b - Are you prepared to work towards creating a vision of a future “Town Square”, 

the area defined for the student work in 2012? 

A Town Square project should be one of the options to be evaluated during the 

preparation of the Master Plan. This project will have to bring people together and 

create a pole of attraction for the heart of the village over a longer period of the year. 

It will also have to take into account the risk of frequent flooding over a large part of 

this sector. 

   

3 - Debt and financing 

  

a - What incentives can you offer in addition to the proposed downtown development 

to attract businesses and residents to North Hatley? 

The high rate of municipal taxation is one of the reasons that discourages young 

families from coming to North Hatley. The development of a new residential 

neighborhood allowing the construction of single-family homes on smaller lots as 

well as townhouses and semi-detached homes would provide lower municipal tax for 

young families wishing to live in this new neighborhood. 

 b - Do you have viable alternatives for reducing the debt?  

- Increase the tax base by encouraging new residential projects. For example, new 

projects could take place on the property of the former Maison Blanche and in the 

Samson Sector. 

- Promote the development of working spaces better suited for the needs of young 

companies. 

- Sharing certain services with neighboring municipalities in the form of 

‘’Régieintermunicipale’’. 

 

 

 

4 - Public consultation and transparency 



 

a - Are you prepared to invite citizens to participate in a part of t

meetings and / or to be observers at work meetings?

Yes, it is essential to have a dialogue between citizens and elected representatives 

in order to make decisions that bring together the population and meet its needs.

 b - Are you prepared to initiate information sessions and discussions with citizens 

prior to approval for all major projects?

Absolutely, the municipal council has a duty to inform citizens, to listen to its 

concerns and to be ready to modify projects in order to meet the n

population before adopting new projects and regulations.

 

5 - Your goals 

  

a - What is your #1 priority for North Hatley?

Listening to citizens and respecting the democratic process in order to bring together 

all citizens to build a vision of t

respecting North Hatley's unique charm and character and protecting 

environment. 
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Are you prepared to invite citizens to participate in a part of the council’s work

meetings and / or to be observers at work meetings? 

Yes, it is essential to have a dialogue between citizens and elected representatives 

in order to make decisions that bring together the population and meet its needs.

ed to initiate information sessions and discussions with citizens 

prior to approval for all major projects? 

Absolutely, the municipal council has a duty to inform citizens, to listen to its 

concerns and to be ready to modify projects in order to meet the needs of its 

population before adopting new projects and regulations. 

What is your #1 priority for North Hatley? 

Listening to citizens and respecting the democratic process in order to bring together 

all citizens to build a vision of the future that will allow population growth, while 

respecting North Hatley's unique charm and character and protecting the 
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he council’s work-

Yes, it is essential to have a dialogue between citizens and elected representatives 

in order to make decisions that bring together the population and meet its needs. 

ed to initiate information sessions and discussions with citizens 

Listening to citizens and respecting the democratic process in order to bring together 



 


